
1 

 

                                                                                                      
 

 

O Grande Conselho Municipal do Idoso (GCMI), NO USO DE SUAS ATRIBUIÇÕES QUE LHE SÃO 

CONFERIDAS PELA LEI MUNICIPAL Nº 11.242/09/1992, com a disposição do seu REGIMENTO INTERNO, 

transcreve abaixo a reunião de Assembleia Geral, realizada na terça-feira, dia 07 de dezembro de 2021, 

com início às 14h00 – COM A PRESENÇA DOS MEMBROS TITULARES: Maria Aparecida Cruz de Souza - 

Cida Souza (Presidente); Aparecida de Souza Lima - Cida Portela (Vice-Presidente); Maria do Carmo Guido 

Di Lascio (1ª Secretária); Romilda Almeida Correia (2ª Secretária) e José Carlos Cuccio (Vogal), além dos 

demais convidados do GCMI. 

 

--------------------------------------------- 

 

Ata nº 28 – Ano de 2021 

 

A última reunião de Assembleia Geral do GCMI, do ano de 2021, foi realizada na 

terça-feira, dia 07 de dezembro, a partir das 14h, com quórum suficiente e de forma 

virtual, através da Plataforma Google Meet, em decorrência da pandemia do 

coronavírus. 

 

A reunião teve como pauta a apresentação do Plano Intersetorial de Políticas Públicas 

para o Envelhecimento, apresentado pelo Sr. Renato Cintra, Coordenador de Políticas 

para a Pessoa Idosa (CPPI), da Secretaria Municipal de Direitos Humanos e Cidada 

(SMDHC). 

 

ABERTURA 

 

. A presidente do GCMI, Cida Souza deu as boas-vindas, solicitou que cada membro da 

Secretaria Executiva do Conselho se apresentasse. Após as apresentações, Cida Souza 

pediu 1 (um) minuto de silêncio em memória da conselheira Elisabeth Ferreira, 

assistente social e ex-conselheira do GCMI. 

 

APRESENTAÇÃO 

 

O Sr. Renato Cintra fez a apresentação do Plano Intersetorial de Políticas Públicas para 

o Envelhecimento, usando slides em PowerPoint. Primeiramente, fez a apresentação 

dos dados demográficos e depois a apresentação do Plano Intersetorial. Renato 

compartilhou no chat o link para o acesso ao plano. Afirmou que está buscando a 

possibilidade de impressão do documento para distribuição aos Conselheiros. 

 

PERGUNTAS E INTERVENÇÕES 
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. Ana Rosa faz um protesto sobre o que considera a transformação do Polo do 

Cambuci em uma espécie de NCI do Cambuci.   

 

. Renato Cintra responde que o Polo do Cambuci, além de ser sempre um polo de 

cultura será também um Centro de Direitos Humanos para a Pessoa Idosa. A comissão 

eleitoral para a eleição do Conselho Gestor do Polo já está formada. 

 

. Conceição Reis D’Ogum gostaria de receber mais explicações sobre o 

aprimoramento da delegacia do idoso e os editais para oficineiros. Reclamou que o 

Projeto não menciona o idoso no Carnaval. Com referência ao apoio às escolas de 

samba, ala das baianas e geração de renda. 

 

. Dulce Cristina fala sobre a grave questão da falta de segurança no entorno do Polo e 

sobre a dificuldade de acesso ao Polo via meios de transporte, principalmente por estar 

distantes das estações de metrô.  

 

. Maria Enaura dá os parabéns ao Renato e pontua que o projeto veio como 

consequência da Conferência Municipal e do Projeto Ideia Idoso. Afirma que se trata de 

um projeto importante e que os conselheiros devem se aprofundar no estudo dele. 

Sobre os oficineiros que serão contratados para o Centro de Referência, os editais 

deveriam ter cotas para oficineiros 60+  

  

. Rosa Villares questiona se existe algum plano de comunicação para a divulgação do 

projeto para que ele não se torne subutilizado. 

 

. Gerusael, do NCI Vida Ativa, discorre sobre as dificuldades dos NCIs atualmente em 

funcionamento. Aumento da demanda com o envelhecimento da população e a 

diminuição dos recursos destinados a estes equipamentos. Os NCIs funcionam em 

turnos de 4 horas e ele sugere que devam funcionar 8 horas com o fornecimento de 

refeição. Questiona se o Centro de Referência vai funcionar como um NCI. 

 

. Norma Neres pergunta qual será o critério para o preenchimento das vagas e 

quantas vagas serão disponibilizadas no Centro de Referência. 

 

. Isabel Magalhães, da Pastoral da Saúde, sugere a participação dos Conselheiros na 

próxima Conferência de Saúde Mental. 

 

. Ana Ruiz faz críticas ao poder público que não cumpre as metas, principalmente em 

relação à implantação de mais UBSs, além de tomar decisões sem consultar a 

sociedade civil. 

   

INFORMAÇÕES/ MENSAGENS NO CHAT 

 

. Promotora Mônica Lodder agradece o convite para participar da Assembleia e avisa 

que terá que sair mais cedo devido a compromisso anteriormente assumido. 
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. Célia Bicudo traz informações sobre o Polo Cultural/Fórum da Pessoa idosa do 

Cambuci: 

 

 1) As atividades presenciais retornam ao Polo Cultural em 3 de janeiro de 2022, e será 

preciso o suporte do GCMI para apoiar os idosos que frequentam o Polo. 

 

2) Pedem o apoio do GCMI e solicitam ao Renato Cintra para definir um prazo para 

eleição do Conselho Gestor do Polo Cultural. 

 

. Ana Ruiz, Albertina e Jose Cuccio, da Região Leste foram designados como 

delegados para a Conferência Municipal da Saúde Mental que acontecerá ao final de 

Janeiro de 2022. 

 

. Egbonmy Conceição Reis d’Ogum informa que, em 12/12/2021, acontecerá a 

entrega de presentes para crianças na sede do INSTITUTO INTECAB-SP, no Projeto 

Noės do Axe. Participarão 250 crianças de várias comunidades carentes. O Instituto fica 

na Rua Francisco Gomes, 120 Jardim Paraíso, Alto do Mandaqui. 

 

Não havendo mais perguntas e pedidos de explicações, Cida Souza agradece a 

presença de todos os participantes e encerra a Assembleia. 

 

Participaram da reunião online: 

 

Nome completo  É conselheiro?  

A qual região 

pertence? 

É do 

Governo?  

Se sim, de qual 

Secretaria? 

Ana Maria Acquesta 

Millas Sim Sul Não   

Ana Rosa Garcia da 

Costa Sim Sul Não   

Ana Santos Souza Ruiz Sim Leste Não   

Anahilza da Silva 

Fernandes Não   Sim MP/SP 

Antenilson Franklyn 

Rodrigues Lima Sim Sul Não   

Antonio Mariano Sim Centro Não   

Ariovaldo Guello Não Oeste Não   

Cacildo Marques Souza Sim Oeste Não   

Carlos Alberto Angeli Não   Sim SMT 

Carlos Eduardo G de 

Vasconcellos Não Oeste Sim SVMA 

Célia Bicudo Não   Não   

Cristina Ondir Sim Oeste Não   

Damaris Germana 

Roberto Não   Não   

Dulce Cristina Viveiros 

Meira Sim Centro Não   

Fernando Lima Amaral 

Marques Sim   Sim SMSUB 
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Gasparina Alves da Costa 

Parussi Não   Não   

Gerusael Santos Ribeiro Não Sul Não   

Jéssica Vieira Figliuolo Não   Não   

Jose Wilson Bernardes  Sim Centro Não   

Joyce Néia Sim Oeste Não   

Maria Aparecida Cruz de 

Souza Sim Norte Não   

Maria Cristina Bôa Nova  Sim Oeste Não   

Maria do Carmo Guido Sim Oeste Não   

Maria Enaura VB Sim Oeste Não   

Maria Francisca dos 

Santos e Passos Sim Oeste Não   

Maria Rosa Lopes Lázaro Sim Norte Não   

Mariani Dan Taufner Não   Sim SETRAM 

Milton Longobardi Sim Centro Não   

Mirian Glória do A. Diaz Não Sul Não   

Mirian Paulino Não   Não   

Nadir Francisco do 

Amaral Sim Centro Não   

Norma Oliveira Neres da 

Silva  Sim Norte Não   

Norma S A A C Rangel Sim Sul Não   

Olavo de Almeida Soares Sim Leste Não   

Paula Dias Vasconcelos 

Bergamin Não   Não   

Remo Vitorio Cherubin  Não   Não   

Romilda Almeida Correia Sim Centro Sim GCMI 

Rosa Maria Villares de 

Souza Berto Sim Oeste Não   

Rosemary Haeberlin Sim Sul Não   

Rubens Casado Não   Não   

Silvana de Moraes 

Borges Não   Sim SMS 

Wanderley Vendramini 

Carvalho Sim Norte Não   

 


